



## PULSO POLÍTICO



## DE ESTO Y DE AQUELLO

POR FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ

**E**l 19 de octubre sigue siendo desafortunado para el Ejército Mexicano: ese día, en 1945, murió el general Plutarco Elías Calles y en la misma fecha, en 1970, el general Lázaro Cárdenas, Presidentes de la República ambos: Uno que puso fin al caudillismo, inició la institucionalización del país y fundara el entonces Partido Nacional Revolucionario que agrupara a las enfrentadas y violentas corrientes políticas; otro, que puso fin al Maximato del sonorense al que expulsó del país para poder gobernar y que entre otras cosas, consumara la hoy olvidada expropiación petrolera en 1938.

Fue este miércoles 19 de octubre, también, cuando el general Luis Crescencio Sandoval, secretario de la Defensa Nacional, que acudió a la sesión del Senado a la comparecencia del Gabinete de Seguridad del gobierno federal, se convirtió en blanco de una de las más rudas andanadas de los integrantes de las bancadas de oposición en este sexenio; estas lo cuestionaron por el hackeo de documentos confidenciales de su dependencia, y por permitir la acumulación de tareas ajenas al Ejército.

**Significativo, el cambio de actitud** del secretario de Gobernación, Adán Augusto López, quien dejó la gubernatura de su natal Tabasco y llegó con fama de conciliador al cargo en esa dependencia que debería ser enlace de las relaciones con los titulares de las entidades federativas y ha sido convertida en ariete contra ellos.

**Ayer volvió a la carga**, ahora contra los habitantes de entidades del norte del país, al asegurar que "los tabasqueños son más inteligentes" que los habitantes de ellas, lo que le empezó a motivar no sólo réplicas sino un alud de respuestas de los norteños.

**Alejandra del Moral**, quien fuera secretaria de Desarrollo Social en el Edomex, será finalmente la candidata del PRI a la gubernatura, luego de que ayer se le designó Coordinadora General de su partido en defensa de ese estado. Seguramente disputará con el diputado local panista Enrique Vargas del Villar, el apoyo de la coalición partidista opositora.

**Luego de siete horas de debate** para aprobar la Ley Federal de Derechos para 2023, el pleno de la Cámara de Diputados inició la discusión del Presupuesto que contempla un ingreso de ocho billones 299 mil millones de pesos para el próximo año y que seguramente se prolongará hasta más allá de la medianoche.

**Le empieza a costar a la Cancillería** el acuerdo con el secretario de Estado de EU, Antony Blinken, para que miles de venezolanos expulsados de ese país, tengan que ser aceptados en México, por donde hoy deambulan en varios municipios fronterizos y en la propia capital de la República.

[fcardenas@pulsopolitico.com.mx](mailto:fcardenas@pulsopolitico.com.mx)  
Twitter: @MXPulsoPolitico